



Rhein-Kreis Neuss
Der Landrat



Lindenstraße 2
D-41515 Grevenbroich
T 02181 601 – 1010/1011/1012
F 02181 601 – 2400
E landrat@rhein-kreis-neuss.de
I www.rhein-kreis-neuss.de

Bundesminister für Wirtschaft und Energie
Herrn Sigmar Gabriel
Scharnhorststr. 34 – 37
10115 Berlin

Grevenbroich, 18.02.2015

Sehr geehrter Herr Minister Gabriel,

der Rhein-Kreis Neuss ist Teil des rheinischen Braunkohlenreviers und hat in den vergangenen Jahrzehnten einen wesentlichen Beitrag zur Sicherung der Energieversorgung der Bundesrepublik Deutschland geleistet. Die von der Bundesregierung eingeleitete Energiewende stellt nunmehr eine große energiepolitische Herausforderung dar, von der auch die Kommunen und Kreise durch eine Vielzahl von Einzelmaßnahmen betroffen sind.

Im Rhein-Kreis Neuss treibt die Amprion GmbH derzeit ihre Planungen für einen Konverterstandort im Kreisgebiet voran. Dieser soll als Bestandteil der Netzausbauplanung Gleich- in Wechselstrom umwandeln und in die untergeordneten Stromnetze verteilen.

Die Standortsuche gestaltet sich schwierig und hat in weiten Teilen des Rhein-Kreises Neuss zu großer Verunsicherung in der Bevölkerung geführt. Kreisweit beschäftigen sich 12 Bürgerinitiativen mit der Thematik und haben sich weitestgehend gegen die Errichtung eines Converters an den von der Amprion GmbH untersuchten 20 Standortflächen ausgesprochen.

Als Erfolg der intensiven Gespräche mit dem Netzbetreiber konnte zwischenzeitlich erreicht werden, dass ein möglichst großer Abstand zur Wohnbebauung als wichtiges Kriterium stärker in den Entscheidungsprozess eingeflossen ist. Die Amprion GmbH hat ihre Standortsuche daraufhin auf die sogenannte „Dreiecksfläche“ in Kaarst und die Fläche an der Umspannanlage in Dormagen-Gohr eingeschränkt.

Aber auch wenn diese beiden Standorte einen größeren Abstand zur Wohnbebauung aufweisen, so führen die Planungen der Amprion GmbH mit einer Konverterstationsfläche von 100 000 m² und Gebäudekomplexen von knapp 20 m Höhe verständlicherweise weiterhin zu großer Verunsicherung in den von der Planung betroffenen Kommunen.

Die derzeit ungeklärte Situation ist für alle Beteiligten unbefriedigend, daher sollte möglichst schnell Klarheit darüber geschaffen werden, welchen Standort die zuständige Bundesnetzagentur im Planfeststellungsverfahren befürworten würde.

Als zuständiger Minister bitte ich Sie daher sich diesem Sinne zu verwenden und die ungeklärte Situation zu beruhigen.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Peter Petrauschke', written in a cursive style. The signature is positioned to the left of the printed name 'Petrauschke'.

Petrauschke